

Presentación

Presentation

Director

Bajo el lema «La sociología ibérica ante la crisis global», los pasados 2 y 3 de marzo de 2012 se celebró en Madrid, en la sede de la Fundación Ortega-Marañón, el primer Encuentro Ibérico de Sociología, organizado por la Federación Española de Sociología y la Asociación Portuguesa de Sociología. El Encuentro comenzó con una sesión pública, que consistió en dos mesas redondas. La primera sobre «La crisis y las políticas científicas para las ciencias sociales», moderada por Teresa González de la Fe (Universidad de La Laguna y presidenta de la FES), en la que participaron Manuel Pérez Yruela (IESA/CSIC), José A. Almaraz (UNED), Ana Nunes de Almeida (vicerrectora de la Universidad de Lisboa) y Carlos Fortuna (Universidad de Coimbra). En la segunda mesa redonda, moderada por Ana Romão (vicepresidenta de la APS) ofrecieron diversas «Perspectivas sociológicas ante la crisis social» Emilio Lamo de Espinosa (Universidad Complutense de Madrid), Juan Díez Nicolás (Universidad Complutense de Madrid y ASEP), João Ferreira de Almeida (Instituto Universitario de Lisboa), José Madureira Pinto (Universidad do Porto) y Manuel Carlos Silva (Universidad do Minho y presidente de la APS)

El I Encuentro Ibérico terminó el 3 de marzo con una reunión conjunta de las comisiones ejecutivas de ambas asociaciones para tratar temas comunes relativos a la investigación sociológica, la enseñanza de la sociología en el marco del Espacio Europeo de Educación Superior, los mercados de trabajo para los profesionales de la sociología, los problemas de la profesionalización de los titulados, las revistas científicas y las lenguas ibéricas, etc. En esta segunda sesión también tuvo lugar la intervención de Roberto Cipriani, vicepresidente de la Asociación Europea de Sociología, que expuso un panorama de la sociología en la Europa del sur. El programa completo de este I Encuentro Ibérico así como más detalles sobre la reunión pueden encontrarse en la página web de la FES.

Presentamos a continuación los textos de algunas intervenciones que tuvieron lugar durante el I Encuentro Ibérico, con la intención de abrir un debate general sobre la sociología ante la Gran Recesión. Hemos diferenciado dos aspectos de este debate general. El primero

se refiere más específicamente a la Sociología Ibérica en el ámbito de la globalización, y lo inauguran las contribuciones de Carlos Fortuna y Roberto Cipriani; el segundo versa muy concretamente sobre el ejercicio profesional de la sociología, y comienza con los análisis de Paulo Machado, Isabel de la Torre y Juan Antonio Gómez Yáñez.

Esperamos continuar estos debates en los números siguientes de la RES no solo con las aportaciones de los demás participantes en el I Encuentro Ibérico, sino también con nuevas aportaciones a las que quedamos abiertos.